

REDACCION Y ADMINISTRACION

NUEVA ILLICE

SUSCRIPCION

Elche, un mes. 0'50 ps
Resto de España, trimestre 1'25 ps
Extranjero, trimestre 1'50 ps

Canalejas, número 45
Cuando se dirigirá toda la correspondencia.
No se devuelven originales.

Revista Semanal, Órgano de la Sociedad Cultural y Artística BLANCO Y NEGRO

El hecho de que esta revista publique un trabajo firmado, no significa necesariamente que se solidarice con él.



PRIMER ANIVERSARIO
de

D. Leandro Román Martínez

falleció el 27 Octubre de 1918 a los 67 años de edad

D. E. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al recordar a usted tan sensible pérdida, le suplican se sirva rogar a Dios en caridad por el eterno descanso de su alma, por lo que quedarán profundamente agradecidos.

Todas las misas que se celebren el día 27 del actual, en las tres Parroquias, Convento de Religiosas Clarisas, Santo Hospital, Capilla del Asilo de San José y de Hermanas Carmelitas de esta Ciudad, se rán aplicadas en sufragio del finado.

rias doctrinas y procedimientos inadecuados.

Predominó en el procedimiento el buen deseo, medió en la concepción del arreglo la fuerza de hechos y circunstancias, y triunfó la razón como precisa e indiscutible consecuencia de tan poderosos auxiliares.

Se resolvió fraternalmente el conflicto; y la paz, la nobleza y la buena fé abren su paso a los hijos de Elche para que lean en el libro del porvenir provechosas enseñanzas y ajusten su proceder a orientaciones nobles y progresivas en provecho de hombres y pueblo.

El comienzo del conflicto, que no por menos esperada era menos comprendido en su solución, y los factores principales en su planteamiento,

despertaron preocupaciones, recelos y conjeturas que se callaban en su verdadera importancia, quizá por temor justificado o por prudencia bien comprendida. La situación de los dos bandos contendientes, aparentemente encontrados pero, en realidad unidos de modo espiritual en la presente ocasión, daba derecho a temer del desarrollo de esta crisis social y a presagiar enconos y luchas, anormalidades y desórdenes, que ha evitado la persuasión y ha impedido el noble deseo de todos. La fuerza de la razón ha conseguido fraternidad y bienandanzas.

TRIBUNA SOCIAL

Después de la solución

Terminó el conflicto obrero que amenazaba la vida tranquila y apacible de nuestro Pueblo. Acabó la huelga de alpargateros. El buen sentido, imponiéndose a violencias y antagonismos de clase, venció en una contienda donde anhelos bien comprendidos y mejor sentados pugaban por llegar a la superficie justificando ambientes modernos y sintetizando la fuerza indiscutible de realidad y progreso ante rutina-

La clase obrera bien orientada y con envidiable disciplina, ha laborado por su bienestar, ha anhelado mejoramiento de clase, ha ambicionado, en fin, ocupar su puesto en la contienda mundial. Se aprestó a la lucha dando la nota simpática, justa y bien comprendida y estudiada, de entablar una mejora que fuera igual para todas las regiones alpargateras de España interesadas, con el fin de no perturbar ni perjudicar los intereses particulares de sus pueblos y familias. Poseen, como elemento de bien en la sociedad, la simpatía de todos y sus aspiraciones hallaron eco favorable en todas las esferas.

La clase patronal, algo desunida al parecer, pero también disciplinada y comprendida entre los elementos asociados, resiste el embite de la opinión, sofoca con sus actos la enemiga encubierta y pública de casi todas las clases sociales y de sus propios compañeros que se encuentran alejados de su colectividad, y dando elocuente prueba de su amor cívico y su capacidad societaria, desmiente rumores, chasquea anhelos de bandería y se yiergue fuerte y compacta dando el mas terminante menifiés a sus detractores y demostrando la conciencia de sus deberes y su conocimiento exacto de obligaciones que imponen épocas y circunstancias.

Tal es, a grandes rasgos, la meritisima labor de la solución. Tal es el paso social gigantesco conseguido con estos procedimientos. Únanse ambos bandos, sin ingerencias extrañas, en pro de su bienestar; desistan unos de pedir exageraciones por sistema. Concélan otros lo que las necesidades y circunstancias demanden; terminen de una vez para siempre los egoísmos mal entendidos y las mezquindades mal estudiadas; y este será el medio mas noble y práctico para procurar eternamente una era de paz y bienestar, solucionando el problema social tan discutido y comentado. ¡Demos el ejemplo en nuestro querido Pueblo! Yo, humilde pero entusiasta ciudadano os invito para conseguirlo.

Joquin Román

EL PROXIMO DOMINGO:
En el aniversario de Ramón Lagier

Guía Espiritual de España

Toledo, la ciudad Imperial

(Continuación)

Id a Toledo, pero llevando por guía el corazón y el recuerdo de clásicas lecturas castellanas. Es lo necesario para conocerlo.

Nada tampoco hemos experimentado en las ciudades españolas como en Toledo a la hora del amanecer. Cuando las primeras luces del día quiebran las sombras dijérase que una bandada de pájaros de bronce se cierne cantando sobre la ciudad: son las parroquias, la Catedral, los conventos, saludando al nuevo día con la oración del alba. Es una de las horas más bellas en este pueblo. En el río flota una suave niebla, los caminos comienzan a salir de las sombras rayando los campos, la luna nueva pone oro en los cristales, el aire es claro, el cielo transparente, las sierras violáceas. Es la hora de la sinceridad, cuando la ciudad dormida lanza al mundo lo más secular, lo eterno, y despiertan los oficios, pagan los arrieros, bajan al río los aguadores, se apresuran los clérigos, se oyen los gallos, y las viejecitas, tocadas de negro, devotas de todos los santos, con paso menudito, van a suspirar en las naves desiertas de la Catedral donde la luz naciente que se entra ventanales abajo, lucha con las llamitas encendidas de las capillas y los exvotos. Unos clarines estridentes se oyen de la parte del Alcázar llamando a la tropa. Las campanas siguen sonando graves unas, argentinas otras, a las tejanas presuradamente, y aquella salmodia la van acordando los altibajos de la roca y la profundidad de las cañes. La luz apaga este sonar y, a poco, sólo quedará predominando la campana de la Catedral que lleva a todo el pueblo y al campo el melancólico toque de la misa mayor. Cuando es pleno día se esfuma un tanto esta realidad anaerónica.

Ramón Jaén

(Concluirá)

Nuevas orientaciones acerca del Secreto de la vida

Francisco Mollá Pastor

Consejos y prácticas higiénicas conforme métodos científicos.

La última palabra de la ciencia

SUGESTION ———— MAGNETISMO

Cateira diaria excepto los sábados

De 7 a 9 mañana e iguales horas de la tarde

Calle San Francisco Javier, 11, principal.

E TEATROS

TEATRO LLORENTE

Con el estreno del grandioso drama del maestro Llorente «Marianela», adaptado a la escena por los señores hermanos Quintero, hizo su debut el pasado domingo la Compañía que dirige el primer actor Jesús Medina.

El hecho tan solo de haberse presentado con una obra de tan difícil interpretación, revela en los mismos un noble deseo de trabajar, que nosotros no podemos, en justicia, menos de aplaudir.

Nada diremos de la trama de la obra por suponerla bastante conocida de nuestros lectores.

En la interpretación de la misma sobresalió la Srta. Medina (G.), la cual obtuvo un triunfo personalísimo en el desempeño de la protagonista. Menos especial merece también nuestra linda paisaneta la Srta. Teresita Soler, que nos hizo un «Celipín» delicioso y admirable. La Sra. Aracil y Sita. Ferrer y los Sres. Medina y Agulló, cumplieron dignamente. Y los demás intérpretes coadyuvaron al buen éxito de la obra.

Como final se puso en escena el juguete cómico «La real gana», sobresaliendo en su interpretación la Srta. Aracil y los Sres. Medina y Esquitino.

3 3 3

Esta noche habrá función por la misma Compañía, poniéndose en escena la comedia dramática «El que vale el talento» y el sainete «Música Política».

El próximo domingo 2 de Noviembre, se representará por la expresada Compañía el drama fantástico del inmortal Zorrilla «Don Juan Tenorio» y cuya interpretación por la misma, tenemos las mejores referencias.

Cera-Limón

Hecho reprobable

Al anochecer del viernes último fué atropellado por un carro de pescadero de Santapola, el anciano Antonio Antón Coves, de 75 años de edad, casado, jornalero, vecino de ésta, el que recibió un golpe en el lado derecho del pecho y fue rodando por el arroyo.

El hecho tuvo lugar en la entrada a la carretera de Santapola, y el conductor del carruaje para acreditar sus sentimientos caritativos, sin detenerse continuó su veoz carrera ignorándose su domicilio y circunstancias.

La conducta observada por el indicado carretero es digna de personas sensatas.

No otros protestamos de tal iniquidad y espera-

mos que las Autoridades se fijen en estos casos y procuren hacer cumplir los Reglamentos de Policía de carreteras ordenando lleve su correspondiente farol todo vehículo.

Lea usted la interesante novela nueva

Los enemigos de la mujer

última obra de Don Vicente Blasco Ibañes

Precio: cuatro pesetas De venta: Librería Agulló

Tiro de pichon

Esta tarde a las 2 y media se celebrará una tirada, en la que habrá subasta de escopetas, pudiendo tomar parte el público.

El que no sea socio de esta Sociedad, y quiera asistir a presenciar la tirada, podrá hacerlo abonando 0.50 pesetas, cuyas entradas se expendrán a la puerta del Polígono de Tiro.

Orden de la tirada:

Pichones, 8. —Entrada, 6 pesetas. —Handicap.

Tres ceros excluyen, derecho a igualar.

Premios: El primero el 50 por 100 y el 2.º el 25 por 100 de las entradas.

De la Cartera

En «Coro Clavé», el próximo miércoles a las 9 y media de su noche, dará una conferencia acerca de la Cuestión Social, el elocuente joven Antonio Sánchez.

3 3 3

En la madrugada del viernes, D.ª Fantina Arreola Cerdá, esposa de nuestro estimado amigo José Sansano Mora, dió a luz con toda felicidad a un robusto y hermoso niño.

La parturienta y el recién nacido gozan de un perfecto estado de salud.

Enviamos a los dichosos padres, nuestra más cariñosa enhorabuena.

—También D.ª Milagros Torregrosa, esposa del apreciado Pascual Meliá, ha alumbrado una preciosa criatura.

A sus padres y al tío Carlos, redactor de esta revista, le enviamos nuestro parabién.

3 3 3

El miércoles falleció la respetable Sra. D.ª Rosa González Serrano.

—El mismo día falleció el que en vida fué buen amigo nuestro Juan L. Fuente Parres.

A sus respectivas familias nuestro más sentido pésame.

3 3 3

Restablecida de la dolencia que la aquejaba, hemos saludado a la distinguida Sra. D.^a Isabel Gómez Brufal, de Masegúer.

Reciba nuestra enhorabuena, que hacemos extensiva a sus padres y esposo.



Llamamos la atención del Sr. Alcalde, sobre el montón de escombros y de inmundicias que existe en la calle Almas, pues la salud de aquel vecindario peligra.



El martes último, salió para Cartagena, a cumplir los deberes militares, nuestro apreciado y distinguido amigo Rafael Almela Román.

Deseamos resignación a él y a quien haya sentido esta corta separación.



Ha llegado de Cartagena, acompañado de su esposa, nuestro estimado compañero Abelardo Jaén Machuca.

Sean bienvenidos.



Ha llegado de Caravaca, nuestro querido amigo Ramón Lucerga,

Tipografía de José Agulló, Canalejas, 5, ELCHE.

Las Pastillas Pectorales Balsámicas de Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. Veinte céntimos paquete en todas las farmacias y droguerías.

Francisco Quesada

PRACTICANTE

Calle Huerto Gil : : Horas de cura de 12 a

Se vende legía superior

desde 10 céntimos hasta 2 reales botella

Calle Desamparados, número 7.

CINTAS PARA MÁQUINAS DE ESCRIBIR

De venta en la librería AGULLO

Banco de Cartagena

Capital: 10.000.000

Reserva: 1.600.000

CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES

Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

Realiza toda clase de operaciones bancarias

SUCURSAL DE ELX

Horas de Caja de 9 a 12